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本报讯（记者 陈希林）今年，我市家电

数码行业销售额达20亿元左右，其中4家家

电数码企业开始实施转型升级。这是记者

日前从市家电数码行业协会第一届四次会

员大会上获悉的。

今年以来，经济下行的环境令我市家电

数码市场处于低迷状态，今年该行业销售额

达 20 亿元左右，其中家电类约 6.3 亿元，电

脑类约6.2亿元，手机类约7.5亿元。

据了解，今年我市已有 4 家家电数码企

业开始实施转型升级，实行多种经营模式，

以更好地适应激烈的市场竞争，拓展市场空

间，提高市场占有率。

市华拓电子科技有限公司在主营电脑批

发的基础上，在“天猫商城”开设网店，销售电

脑数码产品，今年以来其销售业务持续增长，

年交易额达2000多万元。

市嘉悦电脑科技商行突破电脑销售场

租制约，投资 100多万元创建了独立的网上

商城“聚享惠购物网”，同时创办了温州爱家

农副产品销售有限公司，在北京等地建立了

浙江特色的农副产品展销点和展销柜台，并

在市区开设多家实体店，利用手机微信推行

“微营销战略”，取得了良好效果。

此外，部分家电企业将触角伸向外地，寻

求企业发展空间。市龙津贸易有限公司在本

省拥有数百个终端超市、卖场外，凭借自身拥

有的电器技术优势，在广东设立产品研发机

构，注重技术创新，目前已申请专利6项。同

时，该企业还在瑞安经济开发区创办一家集

科研、生产于一体的高新技术型电器企业，其

产品将在2014年元旦后投入市场。市康华

家用电器有限公司在本业基础上到泰顺发展

家电超市，销售多种大小家电产品。

今年我市家电数码
行业销售额
达20亿元

今年，国际黄金价格连遭重挫，虽然在

年内的七八月份出现逾200美元的反弹，但

没有摆脱下跌通道的阴霾。温州唐朝财富

金融分析师卢成贤表示，如果年底国际黄金

价格收盘在 1200 美元/盎司下方，年度黄金

价格跌幅将超过30%，这将是黄金牛市以来

表现最为糟糕的一年。

为何2013年黄金走势表现如此令人伤

不起呢？“这一年黄金下跌的主要原因是市

场预期美联储货币退出宽松政策的呼声持

续影响。”卢成贤表示，随着全球经济复苏，

尤其是美国经济的持续改善，促使资金从黄

金等避险市场撤出，转向股票市场（主要是

美国、欧洲市场），并且随着美国经济数据的

不断走好，QE退出的概率越来越大，最终在

12 月美联储会议后宣布开始缩减 QE。另

一方面，国际投行、基金的集体唱空起到了

推波助澜作用。

目前黄金价格在 1200 美元附近徘徊，

卢成贤表示，亚洲实物金春节需求或许会提

供一些支撑，而从历年经验来看，年前投资

者偏向平仓锁定盈亏。从技术图形看，现在

黄金走势仍不乐观，以1180美元为分水岭，

短期有望形成“W”型双底反弹，预计幅度不

大，同时不排除金价反弹乏力转为继续下

跌，下一目标将指向1100美元附近。

卢成贤建议投资者暂时观望为主，近期

关注 1180 美元附近的支撑表现，如果跌破

该价位支撑，则可以在 1100 美元下方尝试

买入，并中长期持有，毕竟全球黄金生产成

本在 1000 美元左右。另外，投资黄金需要

理性，适当配置资产作为理财的一种方式是

不错的，切勿盲目跟风。

黄金“跌跌不休”，短期仍不乐观

市民从容淡定不再抢购
■见习记者 潘敏洁／文 王鹏洲／图

临近年末，黄金走势一蹶不振，下跌风险
仍未消退。从年初至今，国内实物金、饰品金
已累计超过 10 次调价，国际黄金价格已累计
下跌29.01%。

近日，记者走访市区部分金店了解到，面
对多次金价下调，市民变得从容淡定，开始以
刚性需求为主，不再抢购。

金价下跌，市民反应平淡
12月29日，国际现货黄金收盘1212.60

美元/盎司，当日上涨2.55美元。目前，金价

保持在 1200 美元附近波动。从年初 1 月的

1696.60美元开盘，累计下跌492.15美元，跌

幅29.01%。随着金价下跌，我市的实物投资

金和饰金的价格也持续下调。

记者从有关品牌金店了解到，黄金饰品

价格均较之前大幅下调。据中国黄金万松店

店长林崇崇介绍，12月初的千足金饰品价格

为320多元/克，目前，已降至306元/克。而

另外一家金店的千足金饰品价格已降至300

元/克，各大黄金品牌每克均下跌20多元。

相比 4 月份的抢金潮，对于此次降幅市

民显得颇为淡定。记者走访发现，各家珠宝

店的金银柜台并不热闹。林崇崇表示，往年

年末都是黄金产品的销售旺季，而今年却一

反常态。“近两个月来的黄金销售大不如前，

按照以往经验，圣诞节会迎来一波买金热，

而今年却显得有点冷清，即便店里推出促销

活动，也未引起市民多大兴趣。”现在，一些

黄金销售店盼着元旦能带动销售。

林崇崇表示，黄金价格多次暴跌令市民

变得相当谨慎，加上消费者对黄金“买涨不

买跌”的心理，以及估计 4 月份的抢金潮已

提前透支了消费需求。

目前，我市市民买金回归理性，转向刚

性需求为主，投资性购买很少。在某商场的

黄金柜台前，市民潘女士在挑选金饰。“明年

是本命年，这次黄金价格下降，就先过来看

看。”潘女士说。

短期内黄金走势仍不乐观

市民在询问黄金饰品价格


